

PERRANCEY-LES-VIEUX-MOULINS

Un arbre de la laïcité planté

Jeudi 9 décembre, à 15 h, les élèves de CP et CE1 de l'école primaire du village (une des quatre écoles du regroupement pédagogique intercommunal de la vallée de la Mouche), encadrés de leur maîtresse, Aude Morlot-Mittaine, ont planté, l'arbre de la laïcité dans le petit jardin devant les fenêtres de leur école, sous une météo clémente.

Cette opération était prévue initialement l'année dernière, mais en raison de la crise sanitaire, celle-ci a été reprogrammée en ce début décembre.

Cette Semaine de la laïcité célèbre l'anniversaire de la loi du 9 décembre 1905 concernant la séparation de l'Eglise et de l'Etat.

Le trou préalablement creusé par Jean-Lucien, employé communal, la plantation du fruitier (poirier) a pu être réalisée par les enfants qui se sont afférés avec ardeur, à tour de rôle, à remblayer la terre autour de l'arbre avec leurs petites pelles.

Les élèves de chacun des deux cours ont lu un texte de ce que représente pour eux la laïcité, ils ont été vivement applaudis par les personnes présentes, les quatre Délégués départementaux de l'Education nationale (DDEN), parmi lesquels Marie Auvigne du



Les écoliers, les délégués de la DDEN et les élus départementaux et locaux devant l'arbre de la laïcité.

secteur de Langres, Marie-Christine Blondelle (qui succède à Nicole Praom au niveau local) et des élus départementaux et locaux.

Alain Garnier, maire, entouré d'une partie de son conseil municipal, a ensuite pris la parole en s'adressant particulièrement aux enfants : « la République est indivisible, laïque, démocratique et sociale, c'est également l'école de la liberté, de l'égalité des chances et de la fraternité. Avec la

plantation de cet arbre de la laïcité par nos enfants, nous affirmons notre attachement à cette valeur fondamentale de la République ». Marie-Christine Blondelle, représentant les délégués départementaux de l'Education nationale, s'est exprimée en ces termes : « la laïcité, c'est la liberté, la liberté d'expression, celle de chacun rejetant toute violence et toute discrimination quelle qu'elle soit, c'est le respect des autres, l'égalité de tous les enfants,

j'aurais tendance à dire l'équité, soit donner plus à ceux qui en ont le plus besoin. La laïcité, c'est aussi la fraternité et la solidarité qui permettent de bien vivre ensemble, croyants et non croyants, avec nos différences et notre diversité, de faire de nos différences une richesse ». Pour terminer, la maîtresse a noué le ruban tricolore autour de l'arbre et les enfants ont accroché aux branches les oiseaux (plastifiés) confectionnés en classe.

PRAUTHOY